

éxit(o)

BIBLIOGRAFÍA DE LAS #32 JORNADAS ANUALES DE LA EOL



Lluvia de citas

Esta es la tercera y última entrega de la comisión de bibliografía.

La hemos llamado “lluvia de citas” siguiendo la invitación que propusimos desde el inicio de nuestro trabajo, para que cada uno pueda enviarnos su cita preferida de otro autor o escribir una cita de propia autoría dando lugar así a un verdadero trabajo de Escuela.

Van a encontrar entonces, diversos rasgos, perspectivas, esclarecimientos, problemas y preguntas acerca del tema de nuestras próximas jornadas anuales.

Esperamos que, junto a las dos entregas anteriores, esta última se sume a la investigación, lectura y escritura de cada uno, a su *pouvellication*.

Agradecemos la cálida recepción de nuestro trabajo.

Andrea Berger

Una de las citas preferidas de Roxana Vega Alonso es:

“La poesía es para el poeta mismo a veces un fracaso, porque está representada en el poema tal vez la décima parte de lo que quería decir. El poema viene a ser como un mapa opaco de un territorio de fuego que el poeta recorre durante la creación poética”.

Entrevista a Olga Orozco, 2009. Recuperado en:
cont.ar/serie/9ba69a5d-4a70-4ab1-b04b-413d071315ef

La cita preferida de Marita Salgado es:

“Listo. Del fracaso, no hay más interpretación que el arte de tratarlo. Del fracaso no hay otra cosa para decir. El fracaso no se analiza. No es del orden del análisis, sino de la digestión. Es incluso a causa de cosas como el fracaso, donde la psicología se desgañita y fracasa (¡el fracaso escolar!), que el psicoanálisis renuncie ahora a la interpretación. Para concluir, el fracaso por donde el arte tiene éxito es otra cosa. El fracaso es el lugar por donde lo real pasó por la malla de vuestra red. El fracaso es que en lugar de los peces que ustedes habitualmente sabían pescar, entró una estrella de mar”.

Regnault, F. (1997), “¡Fracaso en el teatro!”, *Dispar*, n.º5, Buenos Aires, Grama, 2004, p. 91.

La cita preferida de Julio Riveros es:

“Se necesita que la cosa se arregle de otro modo para que la cantidad de displacer que les procura su síntoma disminuya y que ustedes estén más cómodos con él.

No se presta a las mismas declaraciones de ¡Aleluya, el hombre nuevo ha nacido, soy el divino hijo de mi análisis, comienzo de cero!, que es el vagido del llamado al pase: renacer, despertar. En este caso, es mucho más modesto, es del orden de lo que Lacan nombra como *la satisfacción que marca el fin del análisis*. Uno está más cómodo en su miseria –está, pese a todo, más cerca de lo que se observa–; es decir, actuar de modo que el *sinthome*, en el mejor de los casos, empiece a darles placer, quizás los cure, les permita hacer una obra, como a Joyce, y tal vez les aporte una pequeña satisfacción”.

Miller, J.-A. (2008-09), *Sutilezas analíticas*, Buenos Aires, Paidós, 2014, p. 179.

La cita preferida de Matías Godoy es:

“Ser analista no es analizar a los demás sino, en primer lugar, seguir analizándose, seguir siendo analizante. Como ven, es una lección de humildad. La otra vía sería la infatuación, es decir, si el analista creyera estar en regla con su inconsciente”.

Miller, J.-A. (2008-09), *Sutilezas analíticas*, Buenos Aires, Paidós, 2011, p. 33.

La cita preferida de Pablo Puentes es:

“Al final del análisis hay una nueva disposición del sujeto para el goce. Al ser agujereada la vía del goce-sentido el sujeto se encuentra al final con la letra del síntoma, con el fuera de sentido del goce. El analizante, entonces, cesa en su empeño de rechazar su goce opaco. Se tratará ahora de *savoir faire* con él, saber hacer con el *sinthome*. El sujeto habiendo identificado su goce puede hacer algo distinto con él, es un nuevo tratamiento del goce que posibilita la invención, que permite salir de la repetición. Esto es una de las mejores razones para decir porque uno tendría que analizarse”.

Esqué, X., *Jóvenes 2017: Inhibiciones, síntomas y angustias*, Córdoba, CIEC-Babel, 2017, p. 21.

La cita preferida de Verónica Fernandez es:

“...todo éxito terapéutico, es decir, volver a llevar a la gente al bien-estar de su *Sorge*, de sus pequeños asuntos, es siempre para nosotros más o menos, en el fondo lo sabemos, es por eso que no tenemos que jactarnos de eso, un mal menor, una coartada, un desvío de fondos, si puedo expresarme así”.

Lacan, J. (1961-62), El seminario, libro 9, La identificación, clase del 20 de junio de 1962 (inédito).

La cita preferida de Claudio Spivak es:

“Esta es la nueva del psicoanálisis. Y no se puede decir que sea una buena nueva; no es un Evangelio. El psicoanálisis no promete ninguna armonía, no promete ningún logro, ningún éxito, no promete colmar una falta, una carencia que, por el contrario, está en la estructura”.

Miller, J.-A. (1979), “El piropo: psicoanálisis y lenguaje”, *Seminarios en Caracas y Bogotá*, Buenos Aires, Paidós, 2015, p. 140.

Otras citas preferidas de Roxana Vega Alonso son:

“Señoras, señores organizadores; señoras, señores del público. ¿Cómo presentarme ante ustedes, que tendrán que afrontar las problemáticas del siglo XXI, cuando el saber del psicoanalista freudiano consiste, fundamentalmente, en un saber sobre el fracaso, el fallido, el sufrimiento del síntoma? Sólo en estos fallidos puede él percibir un saber que se revela a través de dicho fracaso. Esto que percibió Freud a partir de su práctica, caso por caso, lo presentó después de una larga práctica como lo fallido del programa mismo de la civilización, de su orden, de sus reglas. En este programa, Freud aísla un malestar fundamental, para el cual no promete ningún remedio, ninguna calidad de vida, más bien una calidad de malestar, una manera de hacer con este malestar”.

Laurent, É. (2000), *Psicoanálisis y salud mental*, Buenos Aires, Tres Haches, 2020, p. 45.

“Ustedes también me preguntan sobre la concepción de la historia en Lacan. Lo mínimo es señalar que nunca en la historia se puede lograr un éxito definitivo. Todo éxito implica una pérdida. No hay nada que sea todo éxito. El todo no existe, solamente el ‘no-todo’, como decía Lacan. Y ahora vamos a ver los problemas del éxito de la moda lacaniana y debemos prepararnos a asumir esas consecuencias en un movimiento, podemos decir, dialéctico. No implica no hablar a las masas que se interesan por Lacan, pero no hay que pensar que la apertura es suficiente para asegurar la radicalidad subversiva de la práctica analítica”.

Miller, J.-A. (1989), “Conferencia a los estudiantes de psicología”, *Conferencias porteñas*, Tomo 1, Buenos Aires, Paidós, 2009, pp. 280-281.

La cita preferida de Pía Liberati es:

“Es incuestionable que la toma de posición de un analista no es intrínsecamente deducible de la posición de analista, la cual es fundamentalmente extranjera a las cuestiones de adaptación a la marcha del mundo, y también que él está advertido de la dimensión del fracaso así como de los éxitos; sin embargo, no podría descuidar esta marcha del mundo si ella conduce directamente –sea de manera homicida o serenamente– a borrar del mapa las condiciones mismas del ejercicio del psicoanálisis”.

Miller, J. (2008), “Delicadeza”, *Mediodicho*, n.º 34, Córdoba, EOL-Córdoba, 2008, p. 51.

La cita preferida de Blanca Sánchez es:

“No tengo el propósito de aseverar que el análisis como tal sea un trabajo sin conclusión. Como quiera que uno se formule esta cuestión en la teoría, la terminación de un análisis es, opino yo, un asunto práctico”.

Freud, S. (1937), “Análisis terminable e interminable”, *Obras completas*, vol. XXIII, Buenos Aires, Amortortu, 1985, p. 251.

La cita preferida de Micaela Denotta es:

“Cuando usted me pregunta si puedo ayudarle, debo suponer que lo que usted me pregunta es si puedo abolir la homosexualidad y hacer ocupar su lugar por la heterosexualidad. La respuesta, en términos generales, es que no podemos prometer semejante éxito... lo que el psicoanálisis puede hacer por su hijo ya es cosa diferente. Si es desdichado, neurótico, si vive desgarrado por sus conflictos, inhibiciones en su vida social, el análisis puede traerle armonía, tranquilidad mental, completa eficiencia, ya sea que siga siendo homosexual o cambie”.

Freud, S. (1935), A letter from Freud (to a mother of a homosexual). Recuperado en: [en.m.wikisource.org/wiki/A_Letter_from_Freud_\(to_a_mother_of_a_homosexual\)](http://en.m.wikisource.org/wiki/A_Letter_from_Freud_(to_a_mother_of_a_homosexual))

La cita preferida de Andrea Noriega es:

“No esperemos a curarnos del síntoma, hagamos de lo incurable del síntoma el principio de una invención. Es lo que aprendemos de la experiencia del psicoanálisis, que no promete sino que compromete al sujeto con las claves de su inconsciente, con aquello que no sabe del saber que lo habita y que puede servirle para tratar su propio malestar”.

Bassols, M., “Tu bien puede ser tu mal”, *Mediodicho*, n.º 46, Córdoba, Eol-Córdoba, 2020, p. 149.

La cita preferida de Rosana Aldonate es:

“Juego pues la regla del juego, como hizo Freud, y no tengo que sorprenderme por el fracaso de mis esfuerzos para desanudar la detención del pensamiento analítico (...) Cuando el psicoanálisis haya depuesto sus armas frente a los impasses crecientes de nuestra civilización (malestar que Freud presentía) serán retomadas -¿por quién?- las indicaciones de mis *Escritos*”.

Lacan, J. (1967), “El psicoanálisis. Razón de un fracaso”, *Otros escritos*, Buenos Aires, Paidós, 2012, p. 369.

La cita preferida de Luciana Rolando es:

“Así, cuando se intenta desencadenar un tifón, hay que estar ubicado en el ojo. Muy tranquilo, muy sereno. Algo que resulta arduo cuando a uno lo empujan hacia todos lados constantemente, pero tanto más esencial. Y es esencial en la práctica del analista, en que el movimiento natural es quedar hipnotizado por el analizante, por su discurso, hipnotizado insidiosamente. Eso que se llama la posición del analista, supone estar en el ojo”.

Miller, J.-A. (2007), *Todo el mundo es loco*, Buenos Aires, Paidós, 2020, p. 12.

La cita preferida de Lorena Parra es:

“Soportar que ‘no todo’ es psicoanálisis hace (...) a las posibilidades de incidir de alguna manera en las condiciones del malestar en la cultura, tener algo para decirle a los otros campos del saber y de la práctica social, al mismo tiempo que aprender de ellos. El psicoanálisis es un saber sobre el fracaso y por eso puede escuchar e interpretar los *impasses* con lo que se topan diferentes discursos en su encuentro con lo real. Teniendo en claro sus límites, el psicoanalista puede (...) introducir allí un enigma, un espacio para el uno por uno, acompañando la fabricación de soluciones que constituyan formas de ‘saber hacer’ con el malestar y que permitan condiciones menos devastadoras para el sujeto”.

Rubistein, A. (2004), *Un acercamiento a la experiencia*, Buenos Aires, Grama, p. 159.

Las citas preferidas de Nicolás Boussoño son:

“Las cosas están hechas de extravagancias. Quizás ese sea el camino por el que puede esperarse un futuro del psicoanálisis –haría falta que se consagre suficientemente a la extravagancia–”.

Lacan, J. (1974), *El triunfo de la religión*, Buenos Aires, Paidós, 2006, p. 77.

“El psicoanálisis debe su aguante al acceso que brinda a lo real de la existencia”.

Miller, J.-A. (2002-03), *Un esfuerzo de poesía*, Buenos Aires, Paidós, 2016, p. 14.

La cita preferida de Bettina Quiroga es:

“El éxito corre peligro en los casos que uno de antemano destina al empleo científico y trata según las necesidades de éste; por el contrario, se asegura mejor cuando uno procede como al azar, se deja sorprender por sus virajes, abordándolos cada vez con ingenuidad y sin premisas”.

Freud, S. (1912), “Consejos al médico”, *Obras completas*, vol. XII, Buenos Aires, Amorrortu, 1995, p. 114.

La cita preferida de María Adela Perez Duhalde es:

“(…) Que ese resto, que no es otra cosa que el goce opaco del síntoma que excluye el sentido no sea ‘el fracaso del psicoanálisis’ implica precisamente que en la práctica lacaniana del psicoanálisis lo que no anda, ese fracaso respecto a una supuesta ‘normalidad general’, es nuestra brújula. De allí que la política del síntoma implique sostenernos en un ‘eso falla’ y no en un ‘eso marcha’ como lo que sería el imperativo del discurso del amo hipermoderno o capitalista”.

Gorostiza, L., “¿Cuánto vale un witz?”, *El escabel de La Plata*, n.º 3, Buenos Aires, Grama, 2017, p. 126.

La cita preferida de Silvia Perassi:

“...el decir-todo analítico consiste en poner a distancia el sentido común para buscar el sentido gozado más particular, el decir-todo social consiste, al contrario, en forjar o consolidar el sentido común. (...) El ‘decir-todo y eso se arregla’ es, a pesar de todo, una gran ilusión. Lo propio del psicoanálisis es justamente ‘decir-todo y eso no se arregla’”.

Miller, J.-A., “¿Ha dicho raro?”, *Mediodicho*, n.º 42, Córdoba, EOL-Córdoba, 2016, p. 29.

Las citas preferidas de Roxana Vogler son:

“...la sugestión de la sociedad solicita hoy para los neuróticos, las curas de aguas, dietéticas y eléctricas, sin que estos recursos logren doblegar a las neurosis. Ya podremos comprobar si los tratamientos psicoanalíticos son capaces de conseguir algo más”.

Freud, S. (1910), “Las perspectivas futuras de la terapia psicoanalítica”, *Obras completas*, vol. XI, Buenos Aires, Amorrortu, 2013, p. 139.

“La sociedad no se apresurará a concedernos autoridad. No puede menos que ofrecernos resistencia, pues nuestra conducta es crítica hacia ella; le demostramos que contribuye mucho a la causación de las neurosis”.

Freud, S. (1910), “Las perspectivas futuras de la terapia psicoanalítica”, *Obras completas*, vol. XI, Buenos Aires, Amorrortu, 2013, p. 139.

“Quiero entonces transmitirles a ustedes la seguridad de que en más de un sentido cumplen con su deber cuando tratan psicoanalíticamente a sus enfermos. No sólo trabajan al servicio de la ciencia, en tanto aprovechan la única e irrepetible oportunidad de penetrar en los secretos de las neurosis; no sólo ofrecen a sus enfermos el tratamiento más eficaz hoy disponible para aliviarles el sufrimiento, sino que contribuyen también a aquel esclarecimiento de la masa del que esperamos la más radical profilaxis de las neurosis pasando por el rodeo de la autoridad social”.

Freud, S. (1910), “Las perspectivas futuras de la terapia psicoanalítica”, *Obras completas*, vol. XI, Buenos Aires, Amorrortu, 2013, p. 142.

La cita preferida de Paula Vallejo es:

“No se trata de obturar con ninguna comprensión, ni con las buenas intenciones, ni con el saber acumulado, sino de estar a la altura de la interpretación, que será del analizante, advertidos de la naturaleza de una herida que habrá que localizar”.

Errecarte, M. L., “Clínica del Uno: naturaleza de una herida”, *El Uno en la experiencia analítica. Lecturas del Seminario 19 ...o peor*, Buenos Aires, EOL-Grama, 2023, p. 97.

La cita preferida de Andrea Brunstein es:

“Lo incurable, el acceso del sujeto a lo incurable, su consentimiento a este incurable, hace méritos para la nominación”.

Miller, J.-A. (1992), “Lo que el pase enseña”, *Cómo terminan los análisis*, Buenos Aires, Grama, 2022, p. 212.

Cita preferida de Dora Saroka:

“Así, Lacan pasará de sostener que lo que trata el síntoma es el sentido a decir, al final de su enseñanza, que el psicoanálisis no opera en el nivel del sentido. En el núcleo del síntoma hay siempre un malentendido, un ‘sinsentido’, un significante sin sentido. A este significante sin sentido lo llamará signo”.

Gómez, M., “El signo lacaniano, un significante sin sentido”, *El Uno en la experiencia analítica. Lecturas del Seminario 19...o peor*, Buenos Aires, EOL-Grama, p. 137.

La cita preferida de Luciana Varela es:

“El psicoanálisis, sin saberlo, se defendería frente a la ciencia majestuosamente encarnada por las neurociencias. Expondría sus resultados, sus interrogantes y sus éxitos terapéuticos para obtener una legitimidad, una aprobación. Ahora bien, el trabajo de exponer doctrinas y casos singulares en sus anudamientos ya está hecho, y bien hecho. Millares de libros, artículos, de coloquios y de otros encuentros de psicoanalistas así lo atestiguan. Ante los expertos de blancos delantales, el psicoanálisis no tiene por qué limpiar su nombre ni hacer rendición de cuentas. Si bien no es una ciencia dura, no obstante, elige el rigor y la demostración lógica”.

Castanet, H. (2022), *Neurología versus psicoanálisis*, Buenos Aires, Grama, 2023, p.34.

La cita preferida de Lisa Erbin y Ana Cecilia González es:

“En la práctica lacaniana hay que dejarse conducir, incluso si nos disgusta, hay que dejarse conducir por las palabras que se dicen. La práctica lacaniana no puede tener más principio, si se distingue de las otras, que el de *eso falla*. La práctica lacaniana falla. Ustedes reconocen, por otra parte, en el fallo, un *leimovit* del último Lacan. Hizo todo para ponerse en la posición de fallar sus nudos (...) manifestación de la relación con un imposible (...) La práctica lacaniana excluye la noción de éxito”.

Miller, J.-A. (2003), “Una fantasía”, *Revista Lacaniana*, n.º 3, Buenos Aires, EOL-Grama, 2003, p. 13.

La cita de Claudio Spivak es:

“Éxito es uno de los empujes de nuestra época, la que produce lazos de explotación y competencia, cuando no, la desnuda soledad”.

La cita preferida de Luis Martínez es:

“No es del lado de la lógica articulada (...) que hay que sentir el alcance de nuestro decir. No que no haya nada que merezca hacer dos vertientes, lo que enunciamos siempre, porque es la ley del discurso, como sistema de oposiciones. Es eso mismo lo que nos haría falta superar.

La primera cosa sería extinguir la noción de bello. No tenemos nada bello que decir. Es de otra resonancia de la que se trata, a fundar sobre el chiste.

Un chiste no es bello. Solo se sostiene de un equívoco o, como lo dice Freud, de una economía. Nada más ambiguo que esta noción de economía. Pero se puede decir que la economía funda el valor. ¡Pues bien! Una práctica sin valor, vean lo que se trataría de instituir para nosotros”.

Lacan, J. (1976-77), “Hacia un significante nuevo”, *Revista Lacaniana*, n.º 25, Buenos Aires, EOL-Grama, 2018, p. 19.

La cita de Juan José García es:

“Si el psicoanálisis constituye una práctica sin valor, es decir, por fuera del valor de cambio fálico, es porque permite poner en juego un real en el que se desvanecen los espejismos de una dialéctica articulada en términos de éxito-fracaso”.

La cita preferida de María Agustina Brandi es:

“Frente a la hipermodernidad y a sus efectos, lo que nos interesa es poder orientarnos ante el enloquecimiento general. No dejarnos enloquecer por el vértigo ni asegurarnos tomando posiciones conservadoras (...). Estamos todos embrollados en nuestro goce, todos en la misma situación, los analistas tanto como los otros, pero podemos tratar de transmitir esa brújula que seguro podrá ser útil a muchos”.

Laurent, É., “Proteger al niño del delirio familiar”, *Estamos todos locos. La salud mental que necesitamos*, Madrid, Gredos, 2014, pp. 152-153.

La cita de Andrea Berger es:

“El *exit(o)* es la salida que cada uno encuentra frente a la cara repetitiva, al *pathos* del síntoma. Es cuando esa (o) sustraída de ‘todo ideal’ cosquillea el cuerpo, se hace risa de Uno mismo y contagia a otros. Verificando así, que el *exit(o)* no es sin el Otro de cada cual, sin la Escuela”.

La cita preferida de Marcela Ruda es:

“Hay que decir que es una Escuela bastante imposible. No se trata de funcionar bien, se trata de funcionar mal, quiero decir, se trata de funcionar con fracasos, crisis, con lapsus, con rebeldía, con dificultades, eso es lo interesante”.

Miller, J.-A. (1991), “El concepto de Escuela”, *El nacimiento del Campo Freudiano*, Buenos Aires, Paidós, 2023, p. 232.

La cita preferida de Andrea Berger es:

“El psicoanálisis, coincidiendo al respecto con la experiencia común, muestra que no hay nada más necio que un destino humano, o sea, que siempre somos embaucados. Aun cuando tenemos éxito en algo que hacemos, precisamente no es eso lo que queríamos. No hay nada más desencantado que quien supuestamente alcanza su ensueño dorado, basta hablar tres minutos con él, francamente, como quizá solo lo permite el artificio del diván psicoanalítico, para saber que, a fin de cuentas, el sueño es precisamente la bagatela que le importa un bledo, y que además está muy molesto por un montón de cosas. El análisis es darse cuenta de esto, y tenerlo en cuenta”.

Lacan, J. (1956), *El seminario, libro 3, Las psicosis*, Buenos Aires, Paidós, 2011, p. 120.

Las citas preferidas de Silvia Mizrahi son:

“...y se discernía con toda nitidez que el paciente sentía asaz cómodo el estado en que se encontraba y no quería dar paso alguno que lo acercase a la terminación del tratamiento. Era un caso de autoinhibición de la cura; corría esta el riesgo de fracasar a causa de su propio éxito –parcial–”.

Freud, S. (1937), “Análisis terminable e interminable”, *Obras completas*, vol. XXIII, Buenos Aires, Amorrortu, 2013, p. 220.

“¡Qué frágil es el psicoanálisis! ¡Qué delicado! ¡Y qué amenazado está siempre! Solo se sostiene por el deseo del analista de dar lugar a lo singular del Uno...”.

Miller, J.-A. (2008-09), *Sutilezas analíticas*, Buenos Aires, Paidós, 2011, p. 36.

La cita preferida de Nahuel Tudanca es:

“Lo que comenzó con el descubrimiento de Freud es otro tratamiento del lenguaje, otro abordaje de la lengua, cuyo sentido sólo salió a la luz cuando fue retomado por Lacan. Decir más de lo que sabemos, no saber lo que decimos, decir otra cosa que lo que decimos, hablar para no decir nada, en el campo freudiano ya no son los defectos del lenguaje que justifican la creación de las lenguas formales. Son propiedades ineliminables y positivas del acto de hablar. Psicoanálisis y lógica: el primero se funda en lo que la segunda elimina. El análisis encuentra lo que es suyo en el basurero de la lógica. Más aún: el análisis da rienda suelta a lo que la lógica doméstica”.

Miller, J.-A. (1974), “Teoría de la lengua”, *En los confines del seminario, seguido de La tercera y de Teoría de la Lengua*, Buenos Aires, Paidós, 2022, p. 165.

La cita preferida de Débora Nitzcaner es:

“Si pregunto a boca de jarro: ‘¿Qué, del estructuralismo, es hoy todavía necesario para aprehender aquello de lo que se trata en la experiencia analítica, qué respondería?’”.

Miller, J.-A. (1985), “S’ truc dure”, *El Uno en la experiencia analítica. Lecturas del Seminario 19 ...o peor*, Buenos Aires, EOL-Grama, 2023, p. 17.

La cita de Mariela Coletti es:

“El analista busca alojar lo más singular del sujeto produciendo efectos de transferencia y mutaciones de goce, resonancias que no pueden ser evaluadas científicamente, pero son, sin dudas, inolvidables para el analizante. Por esta vía, el *exit(o)* de la práctica radica en encontrar una salida singular e incomparable a las inhibiciones, síntomas y angustias de cada quien”.

La cita preferida de Mercedes Simonovich es:

“La condición de la interpretación es la de ‘operar la neutralización de lo que ella no es’, y para ello es necesario el análisis y el control del analista”.

Errecarte, M. L., “Clínica del Uno: naturaleza de una herida”, *El Uno en la experiencia analítica. Lecturas del Seminario 19 ...o peor*, Buenos Aires, EOL-Grama, 2023, p. 97.

éxit(o)

RESPONSABLE

Andrea Berger

COLABORADORES

Claudio Spivak
María Agustina Brandi
Silvia Mizrahi
Juan José García
Luis Martínez
Mariela Coletti
Nahuel Tudanca
Matias Godoy
Marcela Ruda

DIRECTORAS

Celeste Viñal
Silvia Chichilnitzky

CARTEL EPISTÉMICO

Blanca Sánchez
Lisa Erbin
Nieves Soria
Esteban Stringa
más-uno: Silvia Pino

